

Martes 30 de abril de 2019

Reforma Votan con prisa ley laboral; desairan peticiones de IP

Martha Martínez El Senado aprobó ayer la reforma laboral y aunque aseguró que revisarían observaciones de empresarios, éstas no fueron tomadas en cuenta. El sector privado había solicitado la modificación de los artículos referentes a los requisitos y condiciones para el estallamiento de huelgas que, en su consideración, daban a los dirigentes sindicales facultades para estallar o concluir paros laborales. Legisladores del PAN y MC lamentaron el desdén. "Se necesitan mecanismos para que la mayoría de los trabajadores puedan concluir una huelga mediante acuerdo con el patrón", opinó Martha Cecilia Márquez (PAN). P.C. Senado, reforma laboral, sector empresarial Exige IP piso parejo ante el ambulante

Dalila Sarabia Cualquier regulación que el Gobierno de la CDMX pretenda llevar a cabo respecto al comercio debe cumplir con tres requisitos: pagar impuestos, ofrecer seguridad social a empleados y ser responsable civil y legal de sus servicios. De no hacerlo, las autoridades capitalinas seguirán protegiendo y privilegiando a los ambulantes, consideró Federico Pérez Cruz, presidente de la Cámara de Comercio Servicios y Turismo en Pequeño (Canacope), que tiene más de 20 mil afiliados. "Desde el punto de vista del comercio formal, nos sentimos en desventaja frente a los comerciantes informales", aseguró el líder de empresarios. P.C. IP, sector empresarial, economía informal Tiene PIB primera baja en 3 trimestres

Ernesto Sarabia De enero a marzo de este año, el Producto Interno Bruto (PIB) del País descendió 0.17 por ciento, lo que hace a la cifra su primer retroceso en tres trimestres, indica la estimación oportuna realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), basada en cifras desestacionalizadas. La información del Instituto estuvo alejada del aumento esperado por el consenso de 0.3 por ciento, de la mano de variaciones en contra en dos de los tres grandes grupos de actividad que integran el de la Estimación Oportuna del PIB trimestral. Las actividades secundarias (minería; generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final; construcción e industrias manufactureras) tuvieron una disminución a tasa trimestral de 0.58 por ciento de enero a marzo de este año, sumando su segunda baja. P.C. INEGI, crecimiento económico 'Golea' en remesas 3 estados a Brasil

Jessika Becerra Las remesas que reciben entidades como Michoacán, Jalisco y Guanajuato superan los niveles que captan algunos países sudamericanos como Brasil. De acuerdo con un análisis del Centro de Estudios Monetarios de América Latina (Cemla), en 2018, en tres estados del País las remesas superaron los 3 mil millones de dólares. Michoacán recibió 3 mil 392 millones de pesos; Jalisco, 3 mil 287 millones de pesos, y Guanajuato, 3 mil 45 millones de pesos. P.C. Brasil, remesas Reconoce STPS "votación histórica"

La Secretaria del Trabajo y Previsión Social (STPS) reconoció una "votación histórica" en el Senado de la República, tras la aprobación de los cambios a la Reforma Laboral. En un comunicado, Luisa María Alcalde, titular de la Secretaría, afirmó que con esta reforma se promueve la democracia en el trabajo porque los dirigentes sindicales se elegirán a través del voto libre, directo y secreto. Según la Secretaria, con la reforma laboral también se garantizará que las negociaciones mejoren las condiciones laborales y se eleve la productividad de los empleadores. P.C. STPS, reforma laboral El Economista

Mundo laboral mexicano abre un nuevo capítulo María Del Pilar Martínez Con la aprobación en el Senado de la República del dictamen de reforma laboral, viene el cambio maratónico —de hasta cuatro años— del modelo laboral mexicano, que va desde el traslado de expedientes a los tribunales laborales, actualización de contratos colectivos, cambios estatutarios en sindicatos, nuevas inspecciones en el trabajo, nuevo tratamiento a los emplazamientos a huelga y la intención por desaparecer totalmente los contratos de protección patronal. Sin embargo, existen dudas sobre su implementación, sobre todo porque en la minuta que presentó la Comisión de Trabajo y Previsión Social, que preside el senador Napoleón Gómez Urrutia, no contempla los requerimientos presupuestarios que demandará la creación de un nuevo órgano administrativo, la creación de los tribunales laborales y la desaparición de las juntas de conciliación y arbitraje. P.C. Senado, reforma laboral Por tarifas, EU baja venta foránea de acero Roberto Morales

Desde que las tarifas de represalia de la Sección 232 entraron en vigor en la Unión Europea, Canadá y México en julio, las exportaciones estadounidenses de los productos abarcados han estado por debajo de su promedio mensual anterior en 37, 23 y 10%, respectivamente. Estas afectaciones se han dado mientras México y Canadá ultiman la nueva lista de productos, bajo la figura de carrusel. Las exportaciones anuales de Estados Unidos afectadas por las represalias de la Sección 232 totalizan 25,000 millones de dólares anuales. P.C. Estados Unidos, industria del acero, aranceles, tarifas Economía circular, la base para todos los negocios Elizabeth López Argueta

Piense en cualquier producto que tenga a la mano, por ejemplo, una botella con agua o el celular, ¿sabe todo el proceso por el que pasaron para ser creados? ¿Los productores tuvieron un trato justo? ¿Qué materiales se usaron? ¿Son buenos para el medio ambiente? ¿Cuánto tiempo le durará? ¿Qué hará cuando su tiempo de vida haya terminado: tirarlo o reciclarlo? Éstas son algunas de las interrogantes que preocupan al mundo y especialmente a las empresas, por lo que están cambiando su modelo de negocios de una economía lineal, donde se produce, usa y se tira, a una economía circular, en la que se utiliza la mayor parte de materiales biodegradables posibles en la fabricación de productos para que, al final de su vida útil, puedan volver a la naturaleza sin dañar el medio ambiente. Cuando esto no es posible, la idea es reciclar respetando al ecosistema. En México, el tema también es prioridad, ya que, desde la sustentabilidad, se pueden resolver problemáticas como la pobreza, daños a la salud y las condiciones de vida de la sociedad. Además, permitirá cumplir la agenda 2030 sobre desarrollo sostenible de la Organización Mundial de la Salud, explicó Sergio Sánchez, subsecretario de gestión para la protección ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales. P.C. economía circular, medio ambiente, desarrollo sustentable ¿La desaparición de las Zonas Económicas Especiales es un favor para AT&T y Movistar? Nicolás Lucas El presidente Andrés Manuel López Obrador canceló el jueves 25 de abril las Zonas Económicas Especiales (ZEE) por considerar que incumplieron con su misión de generar crecimiento económico en la región sur-sureste de México, donde el gobierno de Enrique Peña Nieto pensó ubicarlas en 2017, para

¿La desaparición de las Zonas Económicas Especiales es un favor para AT&T y Movistar? Nicolás Lucas El presidente Andrés Manuel López Obrador canceló el jueves 25 de abril las Zonas Económicas Especiales (ZEE) por considerar que incumplieron con su misión de generar crecimiento económico en la región sur-sureste de México, donde el gobierno de Enrique Peña Nieto pensó ubicarlas en 2017, para

equilibrar las oportunidades de inversión y desarrollo industrial de esas regiones para que eventualmente pudieran competir con mejores posibilidades contra el centro y el norte del país más desarrollados. P.C. ZEE, telecomunicaciones AMLO presenta hoy proyecto del nuevo aeropuerto de Santa Lucía Alejandro De La Rosa La falta de autorización de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), para iniciar la construcción del Aeropuerto Internacional de Santa Lucía (AISL) en la base militar del mismo nombre impidió que el presidente Andrés Manuel López Obrador colocara hoy simbólicamente la primera piedra, como había prometido. Sólo se presentará a detalle el proyecto de la nueva terminal aérea (que deberá ser austera, eficiente, funcional, fácil de construir, segura, emblemática y sustentable) y el funcionamiento del sistema aeroportuario del valle de México, que incluye los aeropuertos de Toluca y Ciudad de México. P.C. AMLO, aeropuerto, inversión Economía de México crece apenas 0.2% en 1T; resultado más modesto en casi 10 años Ana Karen García Durante el primer trimestre del 2019 la economía mexicana, medida a través del PIB, registró un crecimiento de apenas 0.2% en comparación anual. Esta expansión es la más modesta desde los años de crisis (2008 y 2009) y la primera vez, desde entonces, que el crecimiento económico no alcanza el 1 por ciento. Por su parte, en relación con el trimestre previo, la economía nacional registró una contracción de 0.2%, de acuerdo con las estimaciones oportunas del Producto Interno Bruto Trimestral realizadas por el Inegi (Instituto Nacional de Estadística y Geografía). Estos resultados negativos se explican en gran parte por la pérdida de dinamismo de las actividades secundarias en el país y crecimientos moderados de las actividades terciarias, que son las que más participan en la economía nacional. P.C. INEGI, crecimiento económico Alianza Campesina descarta caída en importaciones mexicanas de maíz Notimex El secretario general de la Alianza Campesina del Noroeste (Alcano), Raúl Pérez Bedolla, cuestionó a las autoridades de la Secretaría de Agricultura, al asegurar que de ninguna manera se producirá el volumen deseado de maíz para disminuir las importaciones mexicanas de este grano. Señaló que la entrega adelantada de recursos, a través de tarjetas bancarias a pequeños productores, no es garantía de que serán usados para sembrar el grano, como mencionan autoridades federales, además de que a los medianos agricultores de Sinaloa se les regateó el precio objetivo demandado. P.C. maíz, importaciones, agricultura La era de la digitalización en la agroindustria Antonio Becerril Drones para fumigación, sistemas de big data para riego de cultivos y sensores para el monitoreo del ganado son algunas de las aplicaciones implementadas en la agroindustria para mejorar la productividad y el aprovechamiento de los recursos. En la segunda edición de Jalisco Talent Land, una feria de innovación y emprendimiento, se dedicó un espacio para mostrar algunas de las tecnologías introducidas en el sector y para incentivar a que los jóvenes mexicanos se inclinen hacia este tipo de desarrollos. P.C. agricultura, tecnología La Jornada En picada economía de Campeche y Tabasco por industria petrolera Dora Villanueva México. La economía de la mitad de los estados del país se desaceleró en el último trimestre de 2018, que fue de octubre a diciembre. Campeche y Tabasco mantienen la tendencia en picada que acumulan desde hace 12 y 3 años, respectivamente, asociado a la pérdida de la actividad petrolera. Sin embargo, también Chiapas reflejó uno de los descensos más pronunciados, expone un reporte del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). P.C. INEGI, sector energético, industria petrolera, entidades federativas México busca alternativas para generar electricidad Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. El presidente del Centro Nacional de Control de Energía (Cenace), Alfonso Morcos Flores, dijo este lunes que México no tiene la capacidad económica para cumplir con los compromisos de incrementar la generación de electricidad a partir de energías renovables, y que existe un plan de la Secretaría de Energía para que Petróleos Mexicanos y el Sistema Nacional de Refinación cogeneren electricidad que puede ser rentable para el país en el corto plazo. En una comparecencia ante la Comisión de Energía en el Senado, el funcionario comentó que el Programa de Desarrollo del Sistema Eléctrico (Prodesen) del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador será lanzado en los últimos días de mayo y ahí se definirán las alternativas a las subastas eléctricas suspendidas desde diciembre pasado. P.C. Cenace, sector energético, electricidad, energías renovables CFE reclasificará tarifas por convenios con varios estados Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. La Comisión Federal de Electricidad tiene acuerdos y convenios los gobiernos de algunos estados para reclasificar tarifas y planes de pago en beneficio de los morosos. En un comunicado, la CFE informó que Martín Mendoza, director de Suministro Básico, explicó que existen acuerdos y convenios que se establecieron ya con los gobiernos de algunos estados para reclasificar tarifas y realizar planes de pago, y se comprometió a analizar caso por caso, si es necesario. P.C. CFE, tarifas, entidades federativas ”Regateo” en precio de maíz, riesgo de mermar importaciones: Alcano la Redacción Ciudad de México. La Alianza Campesina del Noroeste (Alcano) señaló que la entrega de recursos directos a pequeños productores y “el regateo” al precio objetivo del maíz, como sucedió en Sinaloa, traerá como consecuencia que no se produzca el volumen deseado de este grano para disminuir sus importaciones. Raúl Pérez Bedolla, secretario general de Alcano, dijo que de acuerdo con la estimación del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por su sigla en inglés), la importación de maíz para 2019 es por 18 millones de toneladas, lo que representa un crecimiento del 6.6 por ciento, cifra mayor a la registrada el año pasado. P.C. maíz, precio, importaciones Minera Peñasquito deja de pagar a sus empleados y proveedores por bloqueo Alfredo Valadez Rodríguez, corresponsal Zacatecas, Zac. La trasnacional minera Newmont-Goldcorp, con sede en Denver, Colorado, anunció ayer en un comunicado publicado en medios locales que debido al bloqueo que campesinos y transportistas realizan desde hace más de un mes en su mina de oro y plata Peñasquito, en el municipio de Mazapil, decidió suspender todos los pagos a empleados y trabajadores sindicalizados, contratistas, proveedores y comunidades. Además, dejó de entregar todas las contribuciones a fideicomisos, proyectos productivos, becas y programas de inversión social. P.C. sector minero, minería